
记者随机采访了十几名没有私家车的公
务员发现，有60%的人选择购车。车改以后，

公务员的私家车从某种意义上也是自己的
公务车，要兼具公务车和私家车的功能，
到底什么样的车才符合这部分群体购
车的胃口呢？来听听他们买车的标
准和想法。

尽管我市最终补贴方案尚未
出台，但参照其他地市的补贴标
准，很多人开始考虑什么样的
车适合自己。46岁的局级干
部刘先生表示，他会选择10
万元至15万元级别的中级
车，这个价位的车使用成本
可以承受。考虑自身的工

作性质、年龄和身份，购买外
形过于前卫的车型肯定不太合适，
所以首先考虑性价比高、外形内敛一点
的车型。

和刘先生不同，刚踏入工作不久的小宋则
比较看重价格，他说：“我会首选10万元左右的
车，如果价格再高的话，就要向爸妈要钱了。”小
宋的同事吴女士表示，如果自己买车的话，一定
会买更适合女性开的车，她看中的是马自达3和
本田思域。

记者从调查中发现，在大众、丰田、上海通
用、北京现代等品牌中，价格 10 万元至 20 万
元的合资车型比较受公务员群体青睐，“成熟”

“省油”和“宜家宜商”成为他们购车常提到的
关键词。
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随着车改进入实质性阶段，不少公务员逐渐
有了购车计划。“我隔三差五就要到银行跑一趟，
如果洛阳开始车改，我要是坐公交车耗时太长，
打车的话成本又有些高，所以，最好有一辆自
己的车，反正有补贴。”我市某局的财务工作
人员小李说。

反观已经实行车改的城市就会发
现，小李的说法也代表了很多公务员的
心声。今年年初，深圳某车商就针对
车改推出“公务员购车月专属优惠
开启”活动：凡公务员、国有企事业
员工及通过银行信用审批的优质
按揭客户，出示有效证件购买任
何一款指定车型，将享受厂家
专项补贴、限量公务员专供版
车型、专项购车超值礼包、专
项公务贷等多项购车专属巨
惠，订购任意款车型即可享受
公务员购车特价……有些4S
店甚至还变成了“公务车车改
指定销售点”。

无独有偶，2014年4月5
日，由《宝安日报》、新浪深圳汽
车、海灵车展组委会联合举办
的深圳西部国际车展更是以“公
务员车改专场团购会”为主题，销
售现场也相当火爆。“买个低油

耗的车，补贴正好可以用来
加油，工作、生活两不

误，这样挺好的。”
小李说。

据市发展改革委法规
科透露，按照相关计划规定，
2015年年底，我市的公车改革要
基本完成。目前，我市车改的相关
工作方案已经下发到了各个单位，车
改工作正在前期的筹备当中。

一名市国税局的副科级干部告诉
《洛阳晚报》记者，国税部门实行中央、省、
市县的垂直领导体制，目前，他们还没有接
到车改的上级通知。该工作人员说：“车改实
施后，很多公务员有可能自己买车，如果出行
距离较远的话，火车和高铁肯定是首选。”

不过也有公务员对是否购车存在疑虑，一
名分管农业的副处级干部就表示：“到镇、村去
调研或检查工作，如果乘公共汽车，一来一回需
要两三个小时，去公共汽车还不能到达的地方，
甚至偏远的山区，就要开私家车，补贴很可能还
不够出行成本。”

小宋今年30岁，在市检察院工作，听说今年
要车改的消息，他和身边的几名同事都萌生了
自己买车的想法。

车改要来
公务员萌生购车欲望

我市车改
正在前期筹备中

10万元至20万元

低调的车成公务员首选

□记者 刘亮

随着中央和国家机关层面公
车封存工作基本完成，地方公务用
车改革（以下简称车改）已经被提上
日程。据了解，我市的车改工作已经
在前期筹划中，不少公务员也有了购
买私家车的想法，如果车改，他们
会怎样选择公务出行？什么样
的车是他们心仪的类型？来
听听他们怎么说。

车改来了
购车的公务员多了
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